

# 30 años de *Apuntes de Psicología*

## *Presentación*

En 2012 *Apuntes de Psicología*, nuestra revista, cumple 30 años de vida. Cualquier persona familiarizada con la edición de este tipo de publicaciones sabe que tan larga vida es todo un alarde, una prueba de resistencia y la constancia de haber superado diferentes etapas y bastantes dificultades. Para nosotros es, por supuesto, un motivo de orgullo y una oportunidad para la celebración, que hacemos en forma de trabajo y oferta a todos los lectores y lectoras.

Con motivo de esta efemérides comenzamos a pensar en la edición de un número “especial” (este que ahora presentamos) y, asimismo, decidimos que había llegado el momento de acometer sin dilación uno de los proyectos más deseados, sobre el que llevábamos tiempo debatiendo, y que a estas alturas se ha convertido en una necesidad ineludible si queremos que *Apuntes de Psicología* llegue a superar otros 30 años de vida; se trata del *Proyecto de Digitalización e Internacionalización* que vendrá a ser prueba de su fortaleza presente y una clara apuesta de futuro.

Por lo que respecta a este volumen conmemorativo, recapitula la trayectoria de *Apuntes de Psicología* y pretende darnos una idea de lo que la revista ha aportado en todos estos años a la construcción de la disciplina y al desarrollo de la profesión. Porque *Apuntes de Psicología* es la revista del Colegio y, como tal, ha venido reflejando en sus páginas tanto la dimensión científica de nuestra identidad como psicólogas y psicólogos como el progreso de la práctica profesional, pues es la publicación de referencia, y más cercana, que usan para hacer difusión de la investigación que realizan las y los profesionales de nuestro ámbito territorial.

En cuanto al *Proyecto de Digitalización e Internacionalización*, intentamos realizar con él una mejora de la calidad en todos los aspectos relevantes para hacerla una revista más moderna y atractiva tanto para la publicación de originales, como para el estudio y consulta de profesionales de cualquier parte del mundo. El formato digital agilizará la publicación, mejorará la difusión y visibilidad de la revista y, al mismo tiempo, supondrá un ahorro en costes muy importante, garantizando un acceso gratuito a los contenidos publicados y la viabilidad futura de la misma. Este proyecto se completará en el futuro inmediato con la digitalización de todos los contenidos publicados hasta ahora, de tal forma que todo el material que compone el fondo de *Apuntes de Psicología* podrá ser consultado con el mínimo esfuerzo.

Cerramos con este número una etapa que creemos culminada y en la que hemos conseguido demostrar que en todo momento se trató de una apuesta seria y con vocación de alcanzar un lugar indiscutible en el universo de las revistas profesionales y científicas en Psicología más prestigiadas. A partir del siguiente iniciaremos otra llena de posibilidades e ilusiones, con el fundamento de la experiencia acumulada y con la energía de lo nuevo.

En todo momento el impulso y el respaldo del Colegio a la publicación han sido constantes y decididos. Lo fueron en el origen y a lo largo de estos 30 años y lo van a ser en el futuro, a fin de garantizar la continuidad de *Apuntes de Psicología*. También en todo momento hemos contado con un equipo muy serio de profesionales en su dirección y queremos aprovechar esta ocasión para hacer un público agradecimiento, por su esfuerzo y su constancia, a todas y cada una de las personas que a lo largo de los años han colaborado en esta empresa, sin otro interés que el de conseguir una publicación digna y de calidad, con capacidad de hacerse referente en un mundo editorial de mucha competencia. Sin su trabajo *Apuntes de Psicología* jamás hubiera alcanzado los logros que ahora celebramos.

*Apuntes de Psicología* es una señal de identidad de nuestro Colegio y un servicio a los colegiados y las colegiadas de máxima importancia, así ha sido hasta ahora y así queremos que siga siendo en esta nueva etapa que se inicia.

**Fernando García Sanz**  
Decano de la Junta de Gobierno del  
Colegio Oficial de Psicología de Andalucía Occidental